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生命交流会 2020年 12月 19日 周金海牧师 

摩西的祷告（诗篇 90篇） 

00:00-00:30 

好，我们欢迎已经上线的弟兄和姐妹，你们无论在哪里，都非常

的欢迎，要记得每一次我们聚集的时候呢，是聚集在主的脚前。我们

不仅是聚集在人的跟前，最重要的乃是我们聚集在主耶稣的脚前，这

是在信心里面的一种操练。 

主要就是我们要相信主耶稣祂所说的那句话，在马太福音 18 章

第 20节:“你们无论在哪里，有两三个人奉我的名聚会，哪里就有我

在他们中间。”无论在哪里，今天亚洲是在晚上，我们在美国是清晨，

无论你在哪里，或是加拿大、或是美国、或是欧洲、或是亚洲。要记

得，耶稣说我就在你们中间。在你们中间呢，有两个意思，一个是在

我们里面，一个是在我们聚会的地方，祂与我们同在，祂在我们中间。

哈利路亚！ 

让我们现在就相信，主就在我们中间，祂就在你旁边。哈利路亚！

虽然我们看不见祂，也许我们也不觉得祂同在，但是祂的话告诉我们，

祂在我们中间，祂在我们旁边。就好像我常常用空气来做比喻，我们

都知道空气在我们里面，我们也在空气里面。我们不能没有空气，没

有空气，如果我们里面没有空气，空气里头没有氧气，那没有几分钟
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我们就活不了。主在我们的里面，我们的那个属灵的生命，我们的灵

性还能够活着，就是因为祂在我们的里面。我们对神的事，对属灵的

事，还有感觉，我们还能够听到神的声音，还能够与主有交通，甚至

于能够感觉到祂与我们同在，那都是因为我们里面活着，我们这个灵

性活着。我们活着是因为祂在我们里面活着，要记得主耶稣复活以后，

祂差遣圣灵来了，祂特别跟门徒们就先说了，祂说:“我活着，因为

我活着，你们也要活。”(参约:14:19）赞美主！祂在我们的里面，哈

利路亚！我们也要活。 

我们的信心就是让我们活的那个动力，我们的信心，要记得，也

是促使神运作的一个动力。如果我们祷告没有信心的话，还是没有用，

并不是我们祷告就一定会有果效。乃是我们祷告的时候有信心、要相

信。你要记住，主耶稣所说的这句话，祂说：“在信的人，凡事都能。”

在信的人，神就是这样。你信，祂就与你同在；你信，祂就能做工；

你信，祂就能够向你显为真实。你如果不信，一个不信的人不要想从

神那里得到什么好处。所以，这个信心，圣经说是所望之事的实底，

是未见之事的确据。意思是说，我们如果信神的话，就是真实的，那

个信，就是实底、确据，因为你信了，神的话就显明出来是真的，神

就是又真又活的。赞美主！哈里路亚！ 

让我们现在稍许有一点的安静，让我们的心与主先连接，祂就在

我们当中，哈利路亚！谢谢主！把眼睛闭一闭，你一回到里面，马上

就摸到主的同在。哈利路亚！ 



Page 3 of 30 

 

唱诗歌:《耶稣，耶稣，最爱救主》 

这个时候让我们每一个人的心，都对准耶稣，向着祂而去，都是

渴慕着祂。而来到这个交流会，首先我们是与祂的生命交流，与祂先

有连接，然后我们在彼此的有交流。赞美主！ 

唱诗歌:《居主里》 

00:09:54——00:10:35 安静 

我们都知道，今年是特别的一年，今年是一个可以说史无前例的

这一年。在美国也正好遇上是四年一度的大选，总统的大选，再加上

这个疫情的严重，日益地严重，一直到现在都还是这样，所以就引起

了许多爱主的人的祷告。这个疫情也可以说，也带来了许多的好处，

其中最大的一个好处，就是激发了好多神的儿女，神的仆人来为国家、

来为这个世界、为美国祷告，甚至于别的国家，别的地方有不少的信

徒也在为美国祷告。如果我们留心的话，许多弟兄姐妹所祷告的事情，

神都在一一地做出来，只是没有照着我们所想象的所要的。. 

你要知道神做事情，祂是照着祂自己的意思，祂不是照着我们的

意思。我们有很多的意思，很多的喜好，但是神祂是照着祂自己的意

思，祂是“随己意行作万事的神。”（参弗 1:11）而且神的话告诉我

们，祂的意念，祂的心思意念非同人的心思意念；祂的道路，就是祂

做事情的方法，也非同人的道路。祂的话是说：“天如何的高过地，

神的意念和道路，也照样地高过人的意念和道路。”（参赛 55:8-9）
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意思说神的意念，神的心思意念，是人无法测度的。但是神是听祷告

的，这是一定是，祂的话是这么说：“神不推却人的祷告。”（参诗 66:20

祂不但不推却人的祷告，而且圣经说：“祂常常侧耳垂听我们的祷告”。

（参诗 66:19 ）祂很留心地侧耳，好像特别把耳朵竖起来听我们的

祷告，可是有时候我们的信心就是够不上。祂听了祷告，然后祂就做

事情。 

那么在这一次许许多多祷告的弟兄和姐妹当中，我也知道有不少

的人也在祷告中学了一些新的功课。你要知道，祷告是基督徒一门可

以说是最深的一个属灵的功课。因为祷告乃是与主耶稣有了更深的连

结，人才知道怎么样祷告。祷告，一个人要完全地被圣灵充满，被圣

灵所占有，而且要跟随圣灵的意思，他（她）才能够进入神所要的那

个祷告。罗马书第八章那里说：“我们本不晓得怎样祷告，”他说：“只

是圣灵帮助我们。”圣灵如何帮助我们呢？圣灵是用说得出来还有说

不出来的话，意思就是说方言、悟性或者有时候默祷。（参罗 8:26）

如果我们是学会了跟随圣灵，是在圣灵中来祷告的话，那时才能够祷

告出神所要我们的祷告。所以我说这是基督徒最深的一个属灵的功课，

就是这个祷告的功课。 

还有我们多祷告的话，不是照着自己的意思，而是照着神的意思；

不是随着我们所想像的、所要求的，乃是跟随着圣灵的带领。是圣灵，

唯有圣灵是照着神的旨意为众圣徒代求。要记得，我们如果是跟随圣

灵的话，我们就很自然地能够照着神的旨意这样来祷告。这是可以说
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最深的一门的属灵的功课，我们要学。 

我们常说安静等候神，可以说也是一种有深度的祷告，那个是进

入深度祷告的一个入门，也可以说那是一条路，让我们与神有更深的

连结。然后跟祂连结了，都是在圣灵里面，要记得，我们只有在圣灵

里面，跟随着圣灵，我们才能够与主有更深的连结。因为唯有圣灵祂

是照着神的旨意，圣灵是将神的旨意启示在我们里面的。圣灵来祂是

为耶稣作见证，是将耶稣基督启示在我们的里面，是使得我们能够明

白神的旨意，明白神的心意，而能够认识耶稣基督。更宝贵的，乃是

与耶稣能够有更深的连结，那是在圣灵的里面。 

我们为什么要更多地认识圣灵呢？要操练跟随圣灵呢？因为只

有我们认识圣灵、跟随圣灵，我们才能够更深地进入到神的心意中，

然后我们祷告的时候，才能够照着神的心意，才能够摸到神的心意来

祷告。 

今天早上我就想跟你们比较来看一看摩西的祷告。摩西他在诗篇

第九十篇，我们一起来看他怎么祷告，我们可以从摩西的祷告里面，

来学习一些祷告的功课。我们一起翻到诗篇第九十篇第 1 节，那个小

字说：“神人摩西的祈祷。”这个‘神人’有几个解释：第一，他是属

神的人；第二，神在他的里面，他也在神的里面，是神人；第三，他

是神的仆人。所以神人摩西，我们可以说也有同样的情况，我们是神

的儿女，我们是属于神的，我们里面有神，神也住在我们的里面，所

以，我们也可以说是属神的人。这个另外还有一个意思，就是敬畏神
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的人、敬虔的人，在这个英文的称呼里头：Man of GOD,或者说 Woman 

of GOD,他是一个属神的男子（男人或者女人），都是特别说到敬畏神

的，所以摩西可以说是一个标准的一个神的仆人。 

你看他怎么祷告，你要知道摩西，可以说神的作为、神的荣耀，

所有的那些，可以说空前绝后的神迹奇事，他都看见了，而且神所使

用他，可以说把二、三百万的以色列人从埃及地带出来，在这个旷野

里头不知道行了多少神迹奇事，摩西他都经过了，到了后来他也要求

神要将祂的荣耀显给他看，神也告诉他神的荣耀是什么，这个我们今

天早上不说。 

今天我主要给你们看的是摩西怎么来祷告的，在摩西的祷告里面

我们可以来跟他学，来有所领受。第 1 节他说：“主啊，你世世代代

作我们的居所。诸山未曾生出，地与世界你未曾造成，从亘古到永远，

你是神！”（诗篇 90：1-2） 

第一，摩西在这里，他的祷告当中带出了他对神的认识。他所认

识的神就是在世界万物都还没有之先，祂就是神。祂从亘古到永远都

是神，这是摩西所认识的神，这是到后来神呼召摩西的时候，摩西还

没有这种的知识，可是到了后来，我相信这是摩西在晚年的时候他的

祷告。他所认识的这一位的神，从永远到永远，也就是在启示录里面，

主祂所说的：“祂是阿拉法，祂是俄梅嘎；阿拉法、俄梅嘎是希腊文

字母的第一个字和最后一个字。”那祂另外一个说法：“我是始，我又

是终，我是夕在、今在和永在的神。”（参启 1：8 上，21：6 上，
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22：13）这是摩西所认识的神，你我要有一个这样的知识。 

我们认识圣灵，圣灵就会将神更多启示在我们的里面，当我们跟

随圣灵的时候，我们在我们的经历中、在生活中、为人当中，我们就

能够知道祂确实神，是无所不能的神。我们所信的神保罗说：“就是

亚伯拉罕所信的神，亚伯拉罕所信的神，是使无变有、使叫死人复活

的神，”我们所信的神就是这样的一位神。（参罗 4：17 上） 

亲爱的弟兄姐妹，如果我们认识祂是这样的一位神，我告诉你，

你的人生观、价值观，还有你活在这个世界上你对你自己的你的身份、

地位，那个感觉就不一样了。你根本没有这个可怜呐、贫穷啊，没有

这些自怜的感觉，自卑的感觉，你的里面一直是很荣耀的。 

第 1 节（诗篇 90：1）摩西告诉我们，神是世世代代作我们的居

所，祂世世代代作我们的居所。摩西他服侍主到后来，他不仅是被神

使用的，把以色列人从埃及地带出来，行了很多神迹，后来他知道神

是我们的居所。神不仅是他的居所，神也是他所有儿女的居所。居所

就是家的意思，就是住家的意思。 

我们在地上要记得最重要的，就是一个家，如果我们没有家，可

以说我们一无所有。一个人如果是无家可归，那这个人什么都没有。

家，是我们安息的所在；家，是我们得温暖得饱足的所在；家，是我

们的保障；家，可以说一回到家我们就安息了；家，是我们的享受的

所在，你吃喝都在你的家里面，你一来到家里面，好像你所需要的一

切都有了，都没有缺乏。 
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摩西在这里告诉我们，我们所信的这位神，祂就是我们的居所，

祂是我们的家！尤其在诗篇里面像这样的话特别的多：耶和华是我们

的避难所，耶和华是我们的高台，耶和华是我们的保障。你要是去读

大卫的诗篇，大卫写得更宝贵更具体了，我最喜欢他的诗篇就是诗篇

十六篇，还有诗篇二十三篇，这些都是他的经历。 

我们有的弟兄姐妹大概都可以背诗篇十六篇还有二十三篇，二十

三篇很多人大概都会背，耶和华是我们的牧者。我们不但是要背，我

们要信，我们要活在其中，我们要相信耶和华是我们的牧者！那大卫

在十六篇，他说耶和华是我的产业。产业，产业就是你的富足，产业

就是你的所有，就是你所享受的。你要知道，神祂最高的心意，祂不

仅是与我们同住，祂愿意与我们同行。与我们同住是祂最高的心意，

是祂愿意我们拥有祂所拥有的一切，祂愿意把祂自己和祂自己所有的

一切都给我们！这个观念我们领受的人不够多。 

我常常在想，我们怎么样才能跟弟兄姐妹能够说的清楚，让他们

充分地能够了解，为什么我们要耶稣？单单的要耶稣？只要耶稣，不

要在耶稣之外再求什么，为什么要这样？我告诉你，就是因为在耶稣

里面一切的好处，甚至于说我们的好处，这也是大卫在诗篇十六篇所

说的，我们的好处不在主以外，我们所需要的一切都在祂的里面！所

以摩西在这里说：主啊，你世世代代是我们的居所！他的意思就是我

们所需要的一切，无论是我们吃的、喝的、享受的、满足的、安息的、

平安、喜乐都在祢的里面，因为祢是我们的居所。 
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你知道他们西方有这么一句话，一说到家的时候就说：Home 

sweet home 有这么一个说法。家，有这么一首歌：家，何等甜美的

家，然后第二句话 that noplace the home，就是没有一处像家那么

的好。因为家是我们得满足的地方。神是我们的居所，祂不仅是我们

灵魂的爱人，祂也是我们灵魂的居所，灵魂所需要的一切都在我们这

位神的里面，这是摩西所说的：主啊，你世世代代是我们的居所！ 

亲爱的弟兄姐妹,你要操练要住在主里面！你要一直操练住在主

里面!怎么样才能住在主里面？不是一种方法，做这个做那个，就是

相信祂的话。主耶稣讲到保惠师圣灵要来的时候，你知道最重要的一

句话就说：“你们要住在我里面，我就住在你们里面，这个人就多结

果子，因为离了我，你们就什么都不能做。”(参 15：5)这是圣灵来

对我们来说最重要的一件事情，使我们可以住在神里面，神可以住在

我们的里面。 

老约翰在约翰一书第三章第四章一再的说，说了两遍。在第三章

他说：“神将祂的灵赐给我们，从此我们就知道神住在我们里面，我

们也住在神里面。”然后第四章第 13 节那里说：“神把祂的灵赐给我

们，从此我们就知道神住在我们里面，我们住在神里面。我们怎么知

道神住在我们里面，是因为祂把祂的灵赐给我们。”神是灵，所以祂

能够住在我们的里面，我们也可以住在祂的里面。噢！住在主里面要

常常的操练，要常常地操练住在主里面。 

住在主里面是基督徒在这世上最高的福分，神赐给我们最高的福
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分就是祂与我们同住。要记得，祂是我们的居所，而且祂说世世代代，

不仅是我们这一代，我们下一代，我们再下一代，意思说祂愿意人类

世世代代都懂得，也都来学习和操练来住在祂的里面，来享受在祂里

面的那个上好的福分。这是摩西在他的祷告里面，他所告诉我们的。 

然后讲到我们这个人，第 3 节（诗篇 90：3）他说：“你使人归

于尘土，”说：“你们世人要归回。”你使人归于尘土，为什么呢？因

为人是神用尘土所造的，所以在传道书第三章第 20 节那里说，人是

出于尘土，也是归于尘土。为什么呢？人死了以后都要埋葬，葬到土

里，因为人是从尘土而来的。传道书那里讲到，人并不比动物强，（传

3：19，20）是讲到死的时候，都是死，动物的死和人的死都是这样。

有时候我们看到动物在马路上被汽车撞了，人有时候也有车祸也被车

撞了，也被撞死，那里说的：人并不比兽强，都是归于尘土。就说到

这个人，你也知道，我们都是尘土。 

所以，亚伯拉罕他祷告神的时候，他对神的称呼，他说：“天地

的主，我不过是尘土，”他就承认他的所是。你知道神所造的那个人，

第一个人亚当，“亚当”这两个字的意思就是土的意思，洪土、尘土，

我们的都是尘土，所以要归于土。 

然后第 4 节（诗篇 90：4）他说：“在你看来，千年如已过的昨

日，又如夜间的一更。”因为神从亘古到永远都是神，所以祂是超越

时间的，超越时空的。一千年对祂来说，昨日就好像昨夜的一更天，

在神没有那个时间，祂是从永远到永远祂都是神。我们所信的这样的
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神，这样一位伟大的神，创造宇宙万物的神，你知道吗？祂却是爱上

了你也爱上了我。而却是愿意你和我能够来住在祂的里面，以祂为我

们安息的所在，为我们的居所，你想想看这个福分是何等的高，何等

大的福分！超越我们的理智所能够领会的。 

然后就讲到第 5节第 6 节（诗篇 90：5，6 节）他就讲到，他说：

“你叫他们如水冲去，他们如睡一觉。早晨他们如生长的草，早晨发

芽生长，晚上割下枯干。”你看那个草地，你们有的人家里有草地，

早上挺好的，它长了话，你到下午你把它割掉就枯干了，摩西告诉我

们说，我们这个人就是这样，就是这样，在后面说到好像一声叹息。 

第 9 节（诗篇 90：9）：“我们经过的日子都在你的愤怒之下，我

们度尽的年岁好像一声叹息。”在神那里，我们一生的年日就好像一

声叹息就过去了。我有的时候回头看一看，就觉得时间过得真快，现

在当然我们都 90 左右了，我跟我的师母，她 91 岁了，我过了年就

90 岁了，可是我有时候稍微回头想一想，我有一些朋友一些同事有

的他们都不在了，那个时间过得真快。我们上个月从达拉斯德州搬回

到马里兰州来，可是不知不觉的就在达拉斯住了二十年，这个二十年

就好像睡了一觉就过去了，在神那里看来就是这样。但是我们的神主

耶稣基督，昨日、今日、一直到永远，都是一样的。（参来 13：8）

每一次我想到这一节的经文，哎呀，万事万物都在改变。你再这个世

界，单单就看这一年时间里的变化多么大！多么大！人的生活的习惯、

人的行动，无论是空中的旅行、或者陆地上的行动，都不方便，都受
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约束生活，那个生活的方式，娱乐，你看……，可以说是从来没有过，

从来没有见过那么大的一个变动。今年的那个变动是最大的。但是感

谢主，在我们里面的主耶稣基督，昨日、今日、到永远，都是一样的。 

神在这里正在震动万国，正如祂的话所说的，祂要让那个不能震

动的显明出来。赞美主！在你我里面有一个不能震动的国，那个国就

是耶稣的国，就是主耶稣祂作王的国。祂在我们里面不能被震动，就

是你我与主有连接的人。可以说今年我们里面一直保持着与主连接的

那个平安，那个安全感、满足感，没有受到外面疫情的影响。这是什

么？这是圣经所说的：神给了我们一个不能震动的国，那个不能震动

的国就在你的里面。所以圣经所说，我们既然得了那不能震动的国，

我们就当存着敬畏神的心来侍奉祂，与祂同行，与祂同住。跟随着圣

灵，天天住在祂的里面，天天讨祂的喜悦，而且等候祂自己的再来，

接受祂在我们生命中所做的一切的工。 

我们要清楚知道圣灵在我们每个人身上所做的工，祂所要我们所

学的生命的功课。当我们这样知道了以后，我告诉你，我们的时间过

的就有价值，正如摩西在第 12节里所祷告的。这个 12节我们要注意，

他祷告求三件事情，就是我们每一个人可以说是都要学习的。 

第一件事是第 12 节，他说：“求你指教我们怎样数算自己的年日，

好叫我们得着智慧的心。”这句话也可以另外说：“主啊，求你赐给我

们有聪明和智慧的心，好叫我们知道我们的年日是有限的。”在世上

我们的年日是短暂的，当我们缺少这种智慧时，我们活在世界上是糊
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里糊涂的，以为我们永远会在这里。岂不知我们年龄一年比一年大，

而且身体啊，你年纪大了，一年不如一年。现在我们年纪大了，就深

深的体会到这一些话了。可是人的观念当中很少想到，有的人从来没

有想到，好像会永远活在这个世界上一样。不是的！圣经告诉我们说：

“我们在这个世界上都是客旅，都是寄居的。”（参彼前 2：11上）你

旅行过吗？你是旅客、你是旅客！ 

前面摩西已经说过了，我们像尘土，像地上的草一样，早晨发芽

生长，晚上就割下枯干，我们的人生好像就是一声叹息。他也说了：

“人一生的年龄是七十岁，身体强壮可以活到八十岁。”在第 10 节他

就说了，一般人能够活到七八十岁，就算是活足了睡了。现在当然了，

医学的进步，健康的注意，大家都比较注意了，都可以活到九十多岁

甚至一百岁。但是你即使到一百岁也会过去的。 

感谢主，我在三四十岁的时候主就让我知道，这个世上都要过去，

我这个人也会过去。我早就相信人一生的年日.只有七十岁，身体强

壮可以活到八十岁。所以今天我活到快九十岁了，这是神的怜悯。我

常常说这是神给我们的外快、外快！英文是 bonus. 

2011 年我们在纽约营地开始有内在生活特会的时候，我那是第

一年，很清楚神带领我去。所以我们就在那里，因为有网校的学生也

开始，各地参加我们特会的人都知道了，都愿意来参加了。 

第一年很奇妙，有一天我从那个聚会的地方走出来，我下台阶的

时候，我的里面来了一句话非常的清楚，就是说：“我要你来这里，
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我要你今后十年每年都来这里”，主知道我是双语。所以祂就用英语

跟我说，祂说：“I want you come here in next ten years”。当

我听到这句话的时候，我都不敢说，我不敢跟别人说，我心里面就想

说：“主啊，祢还让我再多活十年吗？因为我已经八十岁了”，那一年

我刚好在营地也是过八十岁，我里面好像在跟主偷偷说：“主啊，祢

要我还活十年吗？我说我愿意、我顺服，祢要我就来”，今年我们没

有去营地，去年是我们在营地办了第九次特会，今年应该是第十年，

因为疫情我们就没能够去，明年我相信主明年也许会带我们去。但是

无论如何，主一定会照着他的话，带我到那里去满十年，有十次的特

会。我也知道有很多弟兄姐妹今年没能够来，其实报名的人很多，很

早就满额了。你们祷告啊，也许明年，主若许可的话，也许我们明年

都可以来，而且明年也是纽约营地成立第七十五周年，所以他们营地

会有一个七十五周年的一个特会纪念，那是在八月下旬，我那么提一

提，我们放在祷告里面。 

但是我们的年日，在诗篇三十一篇 15 节说，我们的年日是在主

的手中，那里的中文翻译是说：“我们终身的事是在祢的手中,”原来

的意思就说我们的时间年日是在祢的手中。所以保罗在这里他求这种

智慧，也是你我要求的那个智慧。我们何等需要有这样一个智慧的心，

知道主来的日子近了，知道我们在这世上年日是短暂的。当然你们在

线上的，恐怕到了 90 的还没有，有的人也许那就快到 80 了，70 多

快到 80 了。我们需要有这样智慧的心，要爱惜光阴，要抓住时间。 
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我很感谢主，这一次我们搬回到马里兰来，我们 40 年前在这里

所建立的一个教会，现在当然都还在，那些老人还有好几位。那个时

候他们有的是我主持婚礼的，有的人是刚生孩子，现在都做了祖母啦。

这次我们搬回来以后，我就跟他们又恢复了交通，我发现他们有好几

位还是很渴慕，还是渴慕，虽然她们都做了祖母，可是她们还要追求。

所以最近有好几位的姐妹，就要求我希望能够找出一个时间来，能跟

他们能够经常的有些聚会。他们说他们要追求，他们要继续追求。 

我发现他们渴慕的心真是非常的宝贵，都是祖母级的了，他们还

是这样追求。所以你们在线上的弟兄姐妹，我鼓励你们，你们还在年

轻的时候，要爱惜光阴。正如圣经所说的：“因为现今的时代邪恶”，

（参弗 5：16 下）这是一个淫乱的时代，这是一个多灾多难的时代，

这也是一个末后的时代，万物的结局近了的时代，这更加是我们要抓

住时间，然后爱惜光阴来知道。所以保罗说不要作糊涂人，总有明白

主的旨意如何，（参弗 5:17） 

然后他另外所求的两件事情，我就简单的就说一说。14节他说：

“求你使我们早早的饱得你的慈爱，好叫我们一生一世能够欢呼喜

乐。”早早的，叫我们早早地享受在你里面的那个福分，好叫我们一

生一世都能够喜乐。我要在这里特别感谢主的，就是真的是主带领我

们可以说，这一生一世是常常喜乐的，欢欢喜喜的。 

然后第 15 节，他说：“求祢照着祢使我受苦的日子，和我们遭难

的年岁，也叫我们喜乐。”意思说即使我们在苦难中，主啊祢都使我
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们喜乐。怎么样能够在苦难中喜乐呢？——与主同在，住在主里面。

我们如果是住在主里面的话，我们真是在苦难中灾难中还是能够喜乐，

我们还是可以得到安慰。这是摩西他的祷告，可以让我们学习的地方

这样。 

我想我的话就停在这里，下面要留些时间，今天也许有两三位可

以跟我们分享一点见证。首先我们要请江苏淮安的是石姐妹，我读了

她的心得报告，很长、内容很多很丰富。我就觉得她应该跟交流会弟

兄姐妹大家来分享一些她的那个见证，可是我要求她要浓缩，尽量的

浓缩到十分钟以内，因为我们作见证的人很多，好的见证不需要太长，

我常常记住吴老牧师所说的这句话。那现在就请石梅姐妹你先跟我们

说一说，主在你身上、你的小组，还有你们的教会里面所作的工作。 

石梅姊妹见证：感谢主！亲爱的周爸爸，周妈妈还有网上的牧者、

学哥学姐们，感谢主耶稣就与我同在。我今天主要是分享主在我们教

会的作为。19 年 11 月 27 号，我们的恩泉牧师，他是清华大学毕业

的，他一听我们周爸爸在网上的信息，他给我发文字，他说他灵里面

就与活神连上了，然后他就在我们教会第一篇讲的道就是连与生命之

源，就是把我们弟兄姐妹的心带到复活的主跟前。紧接着他又把这个

内在生活传给教会的诗班班长、还有主要的核心同工，教会的所有的

牧师、还有老师们。我们教会本来是二三十个人的教会，但是主很有

恩典，现在已经发展成为早中晚有一万人这样的会众的教会。 

我就看到神的国大有能力的临到，是藉着内在生活降临在我们的
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教会。因为我们教会牧者们他们收到了这个内在生活的书，还有这个

播放器，他们开始讲的都是我们和神之间的关系，如何来遇见神，住

在主里边。牧师讲怎么住在主里面，讲了七点：第一个，让我们不要

太忙，要学会忙里偷闲；第二个，要学会拔出时间来与神独处；第三

个，要常常思想耶稣的话、思想耶稣的爱、思想耶稣的救恩；第四个，

要常常读圣经，默想神的话语，在圣灵里边来导读圣经。然后教导我

们祷告要用一呼一吸式的祷告，就是有等候，不是一直的祷告，还告

诉我们要参加与神同在的教会。 

我传这个内在生活得到了我们老牧师的扶持，也得到了教会牧者

的肯定和传播。第七个，告诉我们要一定要有个委身，就是对教会委

身，然后对神的一个委身，因为只有委身，你才能真实的把教会当作

家来爱，才会有爱神爱人。然后我们的老师们、教师们都开始讲安静

等候神。就在有一次去聚会的时候，我们的诗班班长在敬拜前带领我

们安静等候神，大概有七八分钟这样，当时我们都眼泪流下来了，就

感受到神的同在很强烈，你感受到好像主真的大步行走在教会当中，

真的应验了那句话，就是死人要看见神的国大有能力临到。 

1：00-结束 

神的国怎么临到呢？就是那些本来很愁苦的安舒了，有疾病的得

到医治，然后牧者的讲道方式也有了神的一种制作。以前牧师喜欢大

喊大叫的医治释放，现在他是说让我们都眼睛闭上，退回到里面，然

后安息等候几分钟，再做医治释放。 
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紧接着我要讲我们线上小组里面家人的见证，两个小姐妹。一个

姐妹 9 月份刚信主耶稣的，叫紫兰姊妹，因着她自己也来和我们早上

4 点清晨来参加等候，然后 5点钟开始祷告。她的爸爸原来是做船上

生意的，100万错投资到一个房地产。因这样的绝境，神拣选她家四

个灵魂，她、加上她的爸爸妈妈还有她的姐姐，然后她的妈妈脾气也

改变了，而且今年她的爸爸、妈妈、姐姐和她就在 10 月 20 日明天要

一起来受洗。 

还有一个小姐妹。就是刚才周爸也分享到，神不是按照我们的旨

意成事。她在江苏大校织造，因她当时祷告主没成全，没有给她订单，

她有点误会主，但是主让她自己经历到祂，后来棉纱涨价，她才知道

神让她减少亏损，把她不认识的客户带到她面前，她说她经历耶稣了。 

然后还有一个老姐妹李大姐，不识字的老姐妹，她借着与主连接，

来一直跟清晨早祷信息、听周爸爸的讲道。她的丈夫的结石因着她听

到圣灵对她的指引，祷告、按手，结石从她丈夫体内排出去。她原来

不识字，现在能跟我们一起读经，认识一百多个字，感谢赞美主。 

还有一个巧姐，她在安静等候神时候，听见圣灵跟她说让她找教

会一个很会传福音的姐妹，给她在安徽的一个亲家公，因着他来看病

来，传了福音，也接受了救恩。 

我就看到，因着我们的牧者让我们来抓神的应许，让我们知道神

是日头、是盾牌，没有留下一样好处不给行动正直的人。整个教会的

家人都在跟随圣灵，包括圣灵、十字架，都从自身找问题，不再是总
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是怪别人，或者怪魔鬼。 

感谢赞美主！真的是信神所差来的就是做神的工，我们的教会不

再是那种事工导向了，开始注重安息等候，注重与主连接，也注重住

在基督里面，更注重在圣灵里面来读圣经，不再象以前十几章圣经安

排读。虽然读得不多，但是每天都可以得到主的一句话。所以说就看

到生命是鲜活的，结果子的，也看到很多的见证出来。荣耀归给主！

周爸爸我的见证就说到这，把时间交给您。 

周牧师：阿门！感谢主，真的是把荣耀归给主，谢谢你。神所做

的何等美好，求神在你们教会里继续作工，祂的荣耀更多的彰显在你

们的教会，在你的小组里面。你这样专心，你这样单单的高举耶稣，

祂说的“当我被高举的时候，我就要吸引万人来归向我。”（参约 12：

32）感谢主，谢谢你的分享。 

下面接着就是由钟州弟兄他所带的小组有一位贺姐妹，最近她的

心得报告，我看来觉得非常的好，她很有得着，信主二十多年，最近

好像有进入。你如果在线上，就请你现在跟大家有点分享。 

贺姊妹见证：亲爱的周爸爸，以及在线上的每一位弟兄姊妹平安。

现在我的心里很激动，因为我没有想到能够在这里与这么多清心爱主

的弟兄姊妹来分享。其实我以前也想过，但是没有想到那么快，因为

我进入的这里面才差不多两年。昨天早上的时候，我就收到小组长钟

洲弟兄的，周爸爸发了信息给我。当时我读了两遍，我就很感恩。当

时我就哭了，我就跪在主的面前，我就问主说：“我还是个婴孩，刚
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刚进到这个圣灵学校，我要讲什么呢？在这里这么多都是爱主的弟兄

姊妹”。然后主就告诉我，祂说你就讲我在你身上、在你家庭的作为

就可以。 

我去年初的时候，神的恩典就很奇妙的把我带到钟洲弟兄这个小

组，我也不知道安静等候神，但是就跟着练习，一个姐妹就送给我周

爸爸写的《启动内在生活之匙》的这本书。我当时一看这本书前面的

一点点，就好像一个光进到我里面，我就一下子被开启。我说我怎么

从来不知道我要跟耶稣有关系呢？我信主到现在二十年了，对于圣灵

这方面我几乎是蒙蔽的。我也很热心，我也很爱主，我也很火热传福

音，但是我不知道圣灵和圣灵的洗，我真的是不知道。 

感谢神，也谢谢 JMI 平台的弟兄姊妹，他们把周爸爸十多年前在

香港布道的音频发给我，后来我就去听，当我一听的时候，真的里面

的恩膏很浓在里面，我不觉得那是十多年前的，我就觉得我好像坐在

其中。那是周爸爸在十几年前，我觉得我就坐在其中，我越听越有味，

那种力量就吸引我，我的心就是完全的，好像我一听到周爸爸说话的

那个声音进到我里面，我的心就非常的欢喜跳跃，我就很兴奋，有这

么好。 

很奇妙的，钟洲弟兄又把我带到生命交流会上，我就亲眼看见周

爸爸。我觉得我好像玛利亚那样坐在耶稣的面前，我就想起主给我说

的一句话：“腓立就问耶稣：把父显给我看。耶稣说你认识我那么久

还不认识我？你看到了我，就看到了父。”（参约 14：9中）我看到周
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爸爸在平台上的时候，我就看到是我的神我的阿爸父一样的，我真的

心里很感恩。然后他带着祷告，你们领受圣灵没有？领受圣灵的洗没

有？对我来说，我说：“主啊，我没有，我也要”，我就举手，凭着信

心我就这样相信了。 

感谢神，也经过一段时间，我就莫名其妙的很喜欢跟我们教会的

弟兄姊妹、同工跟她们讲内在生活。有一个是我们宝贵的弟兄，因为

他工作的原因，暂时离开我们这边，然后我就发了一个生命交流会的

见证给他一听，他当时听了，后来说：“贺姐妹啊，太好啦，还有吗？

你还发给我”。后来我就继续发给他，他自己就关注了。我相信他今

天晚上也在这个平台上。他也在网校里面。我就是觉得有一种能力推

动我，向弟兄姊妹传讲内在生活，虽然我现在不是很完全的进入。 

在这平台上有个姐妹是江门的，我从不认识她，她那天要我为她

祷告，我就跟她讲过内在生活，跟耶稣连接。然后过了两天她就打电

话给我：贺姐妹这么好，我也要。她就要求买那个书，我就帮她买一

套寄回去。她看了几天以后，有一天晚上十一点半她突然一直打我手

机，我休息了一看是她，她说：“贺姐妹，感谢主，她说我正在看周

爸爸写的《跟随圣灵》，我也照着信心去要，她说我是人生第一次，

我会说方言了”，她说跟神祷告的时候说即或我没有方言，我也感谢

赞美主，然后她就会说出方言来了。她说我谁都没有说，我第一个要

跟你分享，因为这个信息是你带给我的。当时我都哭了，我真的感谢

神，因为她都没有给她教会的弟兄姐妹讲那些工作中最困难的事情，
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她没有向他们讲，她就给我讲，我也不知道怎样跟她讲什么，我就让

她过内在生活、安静等候神，她就要这个书，就是让我看到是神奇妙

的恩典。 

我自己在我的家庭上面，我跟我的丈夫上面，因为我丈夫的性格

是非常的暴，他跟你吃饭一句话他会把桌子翻掉。我虽然跟随了耶稣，

我的心底就很苦毒，我真的就很讨厌他，他又抽烟。但是后来我跟随

圣灵后，玛莎牧师也上网校课，我也进了网校，我就参加了网校课。

我就听到玛莎牧师讲的那个谦卑，不还嘴、不顶嘴。后来周爸爸讲的

讲的十字架的功课的时候，我就顺服主，我说：“无论我丈夫说什么，

我就不顶嘴，我愿意顺服”。真的，虽然我丈夫在他又是说那些话、

攻击那些话真的像置于我死地的时候，我心里就静下来，我说：“主

啊，我不接受他说这些话，我愿意顺服，我愿意不顶嘴”。 

我以前祷告我就说，“主啊，祢要改变我的丈夫。”我谁都不怕，

别人逼迫我，我就是怕我的丈夫，因为我的丈夫的个性在整个的家族，

在我们那个村子里边的人都要让他一下，所以我就最怕他来逼迫我。

我在心里对他就一直有个惧怕，但是我又不敢明显的跟他去斗，我心

里就一直很苦毒很压抑。我也不知道怎样，每次祷告就是求神改变他，

但是现在我过安静生活等候神之后，我就顺服，我说：“主啊，我愿

意，像祢在十字架上一样，祢都为那些钉死祢的人都为他们祷告”。

当我顺服的时候，神就让我看到我自己的里面没有怜悯、没有爱。因

为我知道我信了耶稣，我自己有什么难处，我会往主的怀里来躲，但
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是我丈夫他不信神，他被那个暴躁的灵、那个言语压制住他。其实他

很苦的，因为我们是夫妻，所以我就没有那个怜悯的心。所以反过来

神没有改变他，神在改变我。我一下子被开启，我说：“主啊，我跟

随祢那么多年，我真的不认识祢，我真的跟祢没有什么关系”！ 

虽然我也在教会来主事十年，也是神特别的恩典。由于我的儿子

在两岁的时候莫名其妙一下子就得肾病综合症，所以神就把我再次从

湖南老家把我带回到广州这边来，神让我住在教会里面。但是我一直

在痛苦里面，我每天都是怕、看到医院我都怕，因为肾病综合病也不

是说一般的病。所以这么多年了，我一直在那个恐惧里面，现在我过

了这个内在生活，我相信主在我的里面的时候，真的主也医治了我。

我现在每一次有什么事情的时候，我就宣告在我里面的主比在这个世

界的更大。所以我心里，神真的是在逐渐医治了我。 

还有一点就是在我的服事上，我带领的服侍小组主要是在本地的

原住民的这些村里面的，他们都是些年纪大的，都带小孩子的。以前

就是按着我，我去了就带着他们读经、祷告、唱诗，然后就完了。现

在呢我就跟随圣灵了，我就不让我来带，我就先祷告然后交托给神，

让弟兄姐妹都安静下来。他们都是带孙子的，一般都是很吵，现在就

不一样了啊。我说你们不用管孩子的，你们先来安静下来等候神，圣

灵在我们中间做工，小孩子也会被安静的。真的是，虽然两个小孩子

都是两岁呀，他们就是各玩各的，很乖很安静。所以就让我看到神真

的是不偏待人的神，只要我愿意交托神，神就在我们当中来作。 
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另外一点,就是我一般服事的老年人多一点，我就把周爸爸发的

那些音频，我就发给他们听，我鼓励他们，他们大把的时间。然后他

们看了听了就说：你这个就好，这个又简单，我们搞复杂的搞不懂，

这个周牧师讲的怎么那么清晰呀，他说我们就要。然后他们都买了《安

静等候神》的这些书，我就跟着他们一起在学。所以就让我看到我以

前都是凭着我自己的血气在做，现在我觉得真的是神的带领。 

我以前的祷告，好像跪下来两三个小时祷告我可以不停的，然后

发现现在让我去祷告,我祷告不出来了。我不知道，我就想为什么嘞？

刚才周爸爸这里讲我就明白了，那是主不要让我讲，让我更多的是能

够静下来。真的让我也看到，神是一位又真又活的神。 

另外给我一个最大的负担，因为在我老家居住的地方，我们祖祖

辈辈没有信耶稣，我可以说甚至是那里方圆几十里第一个基督徒。所

以我在以前刚刚初信耶稣的时候，我就想到家里的那种。在去年的时

候我就回去，找到镇上一个教会，走了很远，他们因为没有人牧养，

从早上 8:00 走路去，等那个传道人来，等到 11:00 整，那个传道人

因为远嘛都没有来。那些都是年纪大的，就一直在等，等到要聚会到

下午才走。所以更多的就让我看到，我们家乡有人信了耶稣，但是没

有人去牧养，特别是那些年纪大的。所以我以前有这个负担，我说：

“主啊，我以后回去该怎么办啊？该怎么样的去带领啊？我也不会，

我还是个婴孩”，但是感谢神，神的恩典让我能够进到这个更认识连

接、爱主的一群生命交流小组里面来，现在我心里知道怎样去来做。
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能够让我进到这个生命交流会，我相信也不是徒然的，所以在这里我

也请问下周爸爸，因为我现在这里服事有很多八十多岁甚至九十岁的，

我怎样跟他们讲？我就想问一下您这个，谢谢。 

周牧师：谢谢你贺姐妹，谢谢你分享的见证，很好。下面就接着

请吴建泰牧师，最近一直都在学习以诺那样与神同行，而且他也建立

在家里面的教会，请他跟我们分享一点神在他家中、在他身上最近的

一些作为。建泰牧师请你跟我们分享。 

吴建泰牧师分享：好的，感谢主，也感谢周爸周妈，感谢线上的

牧者同工。这两次的交流会看见周妈妈坐在周爸爸的旁边，我们心里

就满了喜乐和平安。真的是看见他们，我们里边就有力量。就觉得在

我们的生命中，我们已经好像与他们也连接了、离不开他们，也离不

开网校，也离不开 JMI，也离不开生命会、同工会，觉得已经成了我

们生命中的一部分。所以在周爸爸他这一次搬家的时候，这一个多月

没有在线上有交流，哎呀，心里觉得这个时间那么的长。但是感谢主，

这个恢复了以后，心里觉得这么的好。 

我们觉得在这一年学习中满了神的恩典和同在。神在这一年中一

直叫我们学习像以诺一样与神同在。前段时间我们本来回老家了，后

来我们的孩子叫，又回到成都，回到成都本来 12 月份要回去，结果

成都又发生疫情，我们又回不去了。回不去了，我们就说：“哎呀，

到那里还有一些工作，在这里咋办？”我们就在神面前祷告。感谢主，

神就叫我们继续的在家中，像以诺一样与神同在，就像周爸爸周妈妈
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他们给我们做了榜样，我们也要给孩子给我们的亲人，也有这个榜样

出来。 

因为在外面可以跟旁人，别的人可以去多说一些，多讲一些，在

家庭里，不是你要讲多少说多少，乃是你要去把那个生命活出来。尤

其在今年后半年的网校，就是周爸爸给我们讲“圣灵与十字架”这个

课程的时候，我们真的是受益匪浅，觉得我们太需要，就是在圣灵里、

在十字架里。只有我们这个旧的生命完全钉死，耶稣那个复活的生命

在我们身上才能彰显出来。并且就说看见周爸爸周妈妈到这里，刚才

看见那个女儿推周妈妈过来，我说这个好像是她们在服侍老人，其实

她们得着福分。我也就想到我们在孩子跟前，孩子他们就说叫我们不

要操心，到他们面前有一些的享受，但是我们就觉得我们来也得因着

主的缘故，我们把神的福份带给他们，他们蒙主的祝福。 

我就看见周爸爸周妈妈的那个女儿，她真的是一个非常蒙福的女

儿。所以呢，我们就非常的感恩。神带领我们在与神同行这个路上，

就是好多时候，好像有一些就是大的没有，小的经常，比如说有时候

发一些脾气啊，但圣灵就提醒：周爸爸那时候讲说：“他都不知道上

次什么时候发过脾气。”当我们心里有不高兴，就这样的想起周爸爸

的话，那个火气就下去了。这就是神叫我们在家里继续地操练与神同

行，感谢主！ 

另外就是说，我觉得我们一定要学习这个与神同行，并且要活出

与神同行的生命，传承过内在生活。在前一段时间，我们团队本来要
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到一起开会，后来由于疫情开不了，我们就在网上跟他们说。我说：

“大家一定要学习内在生活，一定要好好的读周爸爸的这些书”。他

们都是 80 后，都是牧者，非常感恩，但我说了以后，他们后来马上

给我打电话说，他们对他们带的教会，好些同工他们就开展学习，学

习内在生活，学习周爸爸的书，我就非常的感恩。就说我们一定要有

机会就传承这个，让更多的人来走这条路，更多的人行在神给我们定

的这个路上。时间到了我就再不说了，感谢主！ 

周牧师：阿们！感谢主！每次看到建泰牧师还有他的师母坐在旁

边，每一次上课都是他们俩夫妻伉俪在同时听课。吴师母你也说几句

吧，你说一下你的心得吧，跟大家见见面，感谢主！ 

吴建泰牧师的师母：感谢主，感谢周爸爸周妈妈，也感谢 JMI

的每一个在这里的同工，非常的感谢。在这里没想好，没想到您要叫

我，感谢主！这一次是因为疫情，我们本来这一个月要回天水，要回

我们家，结果这个疫情成都不让走，我们就在家里待着了。我最近一

直在祷告，待在这里我觉得没有什么可做的，我就心里很难过。我就

和主说，我说：“主啊，我们在这里没有可做的事，我们回去了还有

看望，还和弟兄姊妹都在一起，在这里咋办”？结果主就给我一个感

动，我也没说什么，我就祷告的时候和主说，我说我不能在这里了，

反正我自己定不了我自己的脚步，我就为周爸爸周妈妈祷告。 

在祷告的过程当中，祂就让我学习周爸爸和周妈妈。我就觉得他

儿女的祝福，把他们接在女儿的家里，成为他女儿的祝福，而且叫女
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儿、叫孩子们都得福都蒙福。我一想起来的时候，里面的这个感动：

你也要为孩子们祝福，你要为孩子们做出榜样，我的心里就得了平安。

两次祷告都是心里周爸爸在的那一种感受，从周爸爸里面所领受的。 

感谢主！我最近这一段时间就挺平安，无论我做什么，做家务做

饭，来服侍他们。一天都是八九个人吃饭，我来服侍的时候，就服侍

的非常的甘心，非常的乐意去服侍，而且我过了以后我都不知道。我

说：“主啊！祢与我同在”。感谢主！我就非常受感动，我就觉得我们

在这里学习，在这里听周爸爸的带领，使我们有了方向，有了更深的

认识，与神的连结，里面的安静等候，谢谢周爸爸，我就说这点。 

周牧师：好，谢谢建泰师母你的分享，我们真的是都回家了！都

知道神是我们的居所，是我们的家！感谢主！我们都好像都有家了，

有家可归，我们家的大家长，就是我们的天父阿爸。我们网校弟兄姐

妹好多都不认识，但是神就把我们都作得像一家人一样。好多人没有

见过面，但是在主里面、在灵里面，好像就像骨肉之情，也许比骨肉

之情还要亲。因为圣经说我们都是基督身上的骨，我们是祂的骨是祂

的肉，（参弗 5：30）这是在灵里面特别的亲切，感谢主！主祝福你

们，祝福你们在成都，无论在哪里，我们只要有主就好，赞美主！ 

好，我们最后做一个结束的祷告。我看到有的人要想买我的书，

现在我们珍宝书店听说下架了，不太容易买到，但是你们可以在我们

的网站上跟我们联络。还有用微信可以找到在上海的孙永焕姐妹，在

微信上也可以跟她买，还有潘光辉牧师，跟她联络，她们都会告诉你
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在哪里也可以买到这样的书。也可以去潘光辉牧师那里，她可以介绍

给你。这些在网上通过我们的小组，或者是同学都应该可以联系的上

的。好，我们最后就请台湾的赖淑芳牧师带领我们做个结束的祷告。 

赖牧师：主，谢谢你，让我们聚集在一起，正是在主里的一家人；

主，谢谢你，使我们越来越清楚，我们都是你骨中的骨、都是你肉中

的肉，我们每一位肢体在灵里头，是紧紧的相连结；主，谢谢你，让

周牧师跟师母如同母鸡招聚小鸡那样的，把我们招聚聚集在你全能者

的膀臂底下，使我们同有一个心志，追求在那至高者的隐秘处，在一

起聆听你的恩言，领受你智慧的教导。求你指教我们怎样数算自己的

日子，好叫我们得着智慧的心，实在时日不多了。因此恳求恩主，警

守保醒，叫我们爱惜光阴，有追求的智慧；主，谢谢你！让周牧师跟

师母给我们做了极美的榜样，为我们在追求上、在服侍上、在生活上、

在家庭里头，都给我们开了一条活泼的道路，让我们依着长辈的脚踪

而行。主啊，愿得着那住在主里一切的祝福与恩典。 

耶稣，谢谢你！在圣诞节将近的时候，我们格外纪念你降临降生，

住在我们里面那份恩，使我们得着这宇宙的至宝！我们欢喜快乐，要

将一切的感谢、颂赞、赞美都归给你，将我们所听见的，那如同云彩

般的见证。主啊，多帮助我们的追求更加的得力。愿主你的恩，你的

爱，充满线上每一位亲爱的家人，更是充满在牧师跟师母的身边，以

及他女儿 Esther 家里。是的，主啊，孝敬父母使我们可以得福，愿

主耶稣你纪念在各地的弟兄姐妹，主啊！他们有这福分，可以在父母
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的身边服侍他们、孝敬他们，也愿你多加添他们精神与心里的力量。

那神同在的荣耀、喜乐都与我们众人同在，这样祷告感谢奉主的名，

阿们！ 

阿们！好，各位再见了，在亚洲的祝你们晚安，明天有一个美好

的聚会，北美的也是如此，谢谢！ 

 

 


